



**学校教育目標**  
 やさしく かしく たくましく

**12月の生活目標**  
 進んで清掃をして学校をきれいにしよう

**「おかげさま」と「あたりまえ」 人権講話より**

12月は人権月間といって、あなたもあなた以外の人も、とても大切だということに気づき、みんなが幸せを感じられるような行いを身に付けましょう、という大切な月です。  
 11月25日には、約100名の先生方が、縦割り遊びや1年生と6年生の体育の授業をご覧になりました。  
 どの先生方も、どこの学校でもやっていない縦割り遊びとレベルの高い体育の授業に驚いていました。参観された先生方から「縦割り遊びのアイデアと5、6年生の下級生への指導が素晴らしいですね。」というお褒めの言葉をいただきました。私は、「おかげさまで、どの子も楽しみなながら体を鍛えています。」と答えました。私の口から「おかげさま」という言葉が自然にできてきましたが、皆さんはこの「おかげさま」を聞いたことがありますか？子供はあまり使わないと思いますが、「ありがとう」の気持ちを表す言葉です。



先ほど私が言った「おかげさま」には、指導してくださった先生方や高学年の皆さんへの「ありがとうございました」が込められています。「おかげさまで竹馬に乗れるようになりました。」「おかげさまで優勝できました。」など、教えてくれたり応援してくれたりした人への「ありがとう」の気持ちです。

ところで、「おかげさま」の反対の言葉は何だと思いますか。それは、「あたりまえ」です。「私が竹馬に乗れるように教えてくれるのは、あたりまえだろう。」「優勝するように応援してくれるのは、あたりまえだろう。」、何だか寂しくありませんか。してもらったあたりまえになってしまっただけではいけないですね。

でも、あたりまえにはもう一つあるんです。いいあたりまえです。  
 江南北小学校が育てたい子供は、「あたりまえのことがしっかりできる子」です。あいさつや返事、清掃や給食当番、先生の話をしっかり聞く、人が困っていたら親切に助けるなどができる子です。「あなたが手伝ってくれたから、おかげで逆上がりができるようになりました。」「私はあたりまえのことをしただけです。」のあたりまえが、いいあたりまえです。

いいことは  
 おかげさま  
 やることは  
 自分から  
 出たんだよ  
 だて

してもらったことに、「どうもありがとう」の気持ちがもて、した人は「あたりまえのことをしたまでです」という気持ちがもてれば、争うこともないし、いじめだつてなくなります。  
 「おかげさま」と、「いい方のあたりまえ」は、人を好きになる魔法の言葉です。

**12月行事予定**

日	曜	朝の活動	児童行事等
1	火	全校朝会	
2	水	駅伝試走	せせらぎの会読み聞かせ(昼休み4年生)
3	木	めきめき算	授業参観・学級懇談会 給食試食会 体育指導員来校(10:50) 教育相談
4	金	マラソン	収穫祭 給食カット(弁当持参)
5	土		江南北幼稚園 生活発表会
6	日		
7	月	朝読書	登校指導・一斉下校 職員会議
8	火	短学活	租税教室(6年生・3校時) せせらぎの 会読み聞かせ(昼休み3年生) クラブ
9	水	めきめき国	校内ロードレース大会
10	木	めきめき算	安全点検日 交歓給食(江南北幼稚園来校) 薬物乱用防止教室(6年生)
11	金	縦割り遊び	南北サッカー大会(江南北グラウンド・9:00)
12	土		北っ子わんぱく塾(しめ縄・餅つき)
13	日		バレーボールPTA親善大会(9:20・江南北体育館)
14	月	朝読書	児童支援会議 就学相談委員会 図書ボランティア来校(昼休み)
15	火	短学活	臨時歯科検診 9:00～ クラブ
16	水	めきめき国	特別支援教育推進専門員来校 9:00 江南北中学校入学説明会(13:30・6年生)
17	木	めきめき算	小1教室訪問(13:00～15:00)
18	金	縦割り遊び	
19	土		
20	日		
21	月	朝読書	給食最終日 北っ子わんぱく塾(補充学習) 教務委員会
22	火	全校朝会	授業最終日(給食なし) 地区巡視
23	水		天皇誕生日 「天皇の誕生日を祝う。」
24	木		振替休業日(11月7日分)
25	金		冬季休業日(1月7日まで)
26	土		
27	日		
28	月		
29	火		
30	水		
31	木		大晦日

年末年始は、お客様と接する機会も増えますね。元気なあいさつに素敵な笑顔でおもてなしをしましょう。大掃除の時期ですね。しっかりお手伝いをして家もきれいにしましょう。頑張ればいいことがあるかもよ



**大人が手本となって**

- 熊谷の子どもたちは、これができます！
- 「4つの実践」(7ヶル)
    - 朝ごはんをしっかり食べる。
    - 呼ばれたら「はい」と元よく返事をする。
    - 「ありがとう」「ごめんなさい」と言う。
    - 友だちをたくさんつくる。
  - 「3減運動」(7レキ)
    - ・テレビの時間を減らします。
    - ・ゲームの時間を減らします。
    - ・携帯電話やパソコンに触れる時間を減らします。

**いじめのない北小をめざして**

今年も『江南北 小さいじめをなくそう宣言』を掲げて、いじめのない学校づくりに取り組んでいます。  
 一人一人が行動宣言を決めて、『私の中の正義の心』を確認しました。  
 各学年1名の代表児童の行動宣言が今後、市役所等に掲示されます。

**江南北小さいじめをなくそう宣言**

私たちは みんな友だちです。  
 私たちは いじめをしません。  
 私たちは 友達のいやがることをしません。  
 私たちは いじめをさせません。  
 私たちは いじめをゆるしません。  
 いじめを見つけたら、すぐに先生に言います。

平成27年 江南北小児童会

**毎日の授業、そして家庭学習を大切に**

皆さんの体力の向上は、新体力テストの結果からも明らかになりました。(詳細は、北校舎1階通路の体力向上コーナーに掲示してあります)毎日、コツコツ続けることで力になるんですね。本当にすごい伸びです。

12月3日の読売新聞に、全国学力・学習状況調査(4月21日に6年生が国・算・理で実施)の正答率県内ベスト3の市町村が公表されていました。もちろんこの中には、熊谷市の名前もありました。

本校は、国語B(応用)で全国平均を上回りました。朝のめきめきタイムで読売ワークシート通信を活用して、「読む力」や「書く力」を鍛えた成果が現れました。算数A(基礎・基本)では埼玉県の前を上回りました。

全般的には、まだまだ力が出し切れていないという印象です。  
 4月16日に行われた埼玉県学力・学習状況調査(4年生以上が国・算で実施)では、どの学年もまだまだ伸びる余地があります。  
 今後行われる学力テスト等の日程をお知らせしますので、毎日の授業に真剣に取り組むとともに、家庭学習も毎日取り組ませてください。

- 1月19日 熊谷市学習到達度調査 6学年 国・算 12月までの学習範囲
- 1月21日 校内達成目標テスト 全学年 「読む書く」「計算」の基礎的な問題
- 1月27日 観点別到達度学力検査 全学年
- 4月14日 埼玉県学力・学習状況調査 4～6学年 国語・算数 前学年までの内容
- 4月19日 全国学力学習状況調査 6学年 国・算 5学年までの学習内容 A:基礎 B:応用

**飯田千恵子先生着任**

非常勤講師の飯田千恵子先生が11月30日より勤務しています。午前中の4時間勤務で、主に2年2組を中心に学習や生活の支援をしていただきます。よろしくお願ひいたします。